

元気・やる気・本気のまちづくり 土佐の南国ルネサンス構想

(11)

中兼山のもくろんだ効果の再現として実現したかったテーマ。基本構思にズバリ載せられなかつた……。

このシリーズは昨年四月号から続けてきましたが、審議会の最終審査（昨年十一月十三日）を受けて、いよいよ次回で終ります。

土曜市の会場、入り口付近にあるこの門柱、ちょっと変わっています。この門を通って出ようとすると、道がない……前を走れる小川に落ちてしまします。2本の門柱の東側には、大型自動車がゆっくり入る立派な通路。

はたしてこの門柱、どうしてこのような位置に立っているのか。何か意味があるのでしょうか。正月早々見付けた、なかなか不思議なものでした。



今日は、ルネサンス構想を検討する過程での市民の意見を全文掲載する。月号から続けてきましたが、エビソートなどについて聞かせてください。

市議会の建設的な提言やアイデアを……と始めたのが市役所一階市民ホールに設置された「アイディアボスト」です。租税（さめん）のまちなど、ユニークな提言がありました。「現在の後免町で個人商店を営む者、「これから商店を始める者について所得税を全額免除する」というもの、化石化のまち、とか、荷車の假合うまちなど、やゆされました。〔後免町〕個性のあるまちづくりとして、舟入川の親水空間や「めんのネーミング」が検討されているものがあつと驚くインパクトが欲しい。超法規的だが、かつて野

やり方としては、いろんな

のまちを再現してほしい。

もう一つは、やはり土佐日

記に入れてほしいですね。免

めなかった……。

政治的決断で行動計画

でなくともなんとか租税ごめ

んのまちを再現してほしい。

面白いアイディアが考えられ

ますから、『めんをキーワ

ードにした個性と魅力のある

まちの再生」として基本計画

のまちに入れてあります。

もう一つは、やはり土佐日

記の中には、土佐日記ひら

がな文化大賞として入れて

ありますので、現代風にアレ

ンジして、新土佐（地）日記

として子供から大人までが参

加できる「絵日記、絵手紙」

のような大衆的なものにして

おさら稀少価値が出てくるん

なを使つた文書には、どこか

しら親近感が持てますよね。

ワープロの時代になれば、な

り方としては、いろんな

のまちを再現してほしい。

日本語と日本文学に与えた影

響は大きいからね。

土佐日記は、日記文学の真

大変評判ですね。ひらがなが

日本語と日本文学に与えた影

響は大きいからね。

筆啓上文学賞が

開催されます。



▼ 「香りのまち」「ゆうすけの恋エアーライ

ン」という発想ですね。残念ながら二つとも認知されなくして総合計画には載りませんで

したが……。

▼ いろいろな「アイディアもいざ行政計画」となると難

しい面もあるでしょうね。

日本一。お年寄りに幸福な空港周辺をゆうすげの花で包み、観光客が真っ黄なゆうすげの花に迎えられ、翌朝は花に迷われて南区土佐を去る。ゆうすげの恋エアーライ

ン」という発想ですね。残念ながら二つとも認知されなくして総合計画には載りませんで

したが……。

▼ いろいろな「アイディアもいざ行政計画」となると難

しい面もあるでしょうね。

日本一。お年寄りに幸福な空港周辺をゆうすげの花で包み、観光客が真っ黄なゆうすげの花に迎えられ、翌朝は花に迷われて南区土佐を去る。ゆうすげの恋エアーライ

ン」という発想ですね。残念ながら二つとも認知されなくして総合計画には載りませんで

したが……。

▼ いろいろな「アイディアもいざ行政計画」となると難



小笠原文美さん（国分）より寄せられた写真。新春の風物詩、1月6日に行われた国分寺の若菜がゆ。春の七草を探ってきて、葉の織維をほぐすため棒でたたき（写真）、おかゆの中に入れます。

いま部落は、そして……。

子どもと共に
学ぼう

同和教育
シリーズ

市民・県民の
意識は？ (13)

問題について

最初に知らさ

れた時期は「小

市民問題

問題について

最初に知らさ

れた時期は「小